

BREVES

Meta subastas

El presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, Luis Miguel Morelli, anunció que el nuevo proceso de subasta de bloques de crudo y gas será entre septiembre-octubre, en el que se le dará oportunidad a las pequeñas y medianas empresas de participar.

Fue reconocida

Alquería recibió la recertificación por parte de Fenalco como la empresa líder en incentivar el compromiso de responsabilidad social en cada una de las estrategias implementadas, y por el desarrollo de buenas prácticas a nivel social y ambiental.

Contratos Inviás

Un total de 67 módulos agrupados en 27 administraciones viales por valor de \$21.824 millones adjudicó el Inviás, que generarán 3.000 empleos directos, informó Juan Esteban Gil, director del Instituto.



YENNY RODRÍGUEZ BARAJAS  
yrodri@vanguardia.com

Con el objetivo de superar los problemas de transitabilidad y reducir la accidentalidad en la avenida 105 del barrio Provenza, considerada como la 'columna vertebral' de la Comuna Sur, que comunica con el Anillo Vial Floridablanca - Girón, se adelantan las obras de la Transversal de Malpaso, que entrará en funcionamiento en noviembre próximo.

La obra que inició en 2017 tiene un costo de 25 mil millones de pesos, recursos de la Gobernación de Santander. Presenta un avance de cerca del 45%.

Esto no incluye la gestión predial, que está a cargo del AMB, ni el alumbrado público que lo harán las alcaldías de Bucaramanga y Girón.

La Transversal tiene 3,3 kilómetros de pavimento que hay entre la carrera 8 del barrio Porvenir y el Anillo Vial.

La vía estaba proyectada para ser en doble calzada pero por ahora tendrá un carril en cada sentido, andenes y espacio público, pero inicialmente no tendrá separador vial.

De acuerdo con Didier Tavera Amado, gobernador de Santander, las obras van a muy buen ritmo, por lo que se espera al final de este año superar los problemas de trá-

La obra vial cuenta con una inversión de 25 mil millones de pesos

# En noviembre próximo se entregaría la 105

La nueva autopista mejorará la movilidad en el área metropolitana reduciendo tiempos de recorrido y habilitando el acceso a la zona industrial.



Fabían Hernández / VANGUARDIA

El trazado va desde el kilómetro dos Anillo Vial Girón - Floridablanca, por la entrada del Depósito La Dinastía, hasta la calle 105 de Malpaso que conecta con El Porvenir.

fico de Bucaramanga con el Anillo Vial y Girón.

"Luego de superar inconvenientes en la compra de algunos de los predios (13 en to-

tal), la ejecución de las obras avanza muy bien. Esta es una vía que busca mejorar la movilidad en el área metropolitana, cuyo trazado pasa por Malpaso en Girón, llega al Anillo Vial y conecta con las vías que se están construyendo de San Jorge a la Villamil para descongestionar la zona de Los Cañeyes", explicó el Gobernador Tavera Amado.

PACTO BICENTENARIO

El próximo miércoles la Gobernación de Santander firmará con el Gobierno Nacional el Pacto Bicentenario con recursos por medio billón de pesos para inversión directa.

"En el Pacto quedarán comprometidos recursos para proyectos viales como San Gil-Charalá-Duitama, Zipaquirá-Chiquinquirá-Puente Nacional-Barbosa y la Transversal del Cacare. Así mismo, inversiones en monumentos turísticos como el Parque Lineal alusivo a la Batalla del Pienta en Charalá, entre otras obras", comentó Didier Tavera, gobernador de Santander.

La autopista tendrá 14 centímetros de pavimento que permitirá soportar el máximo peso autorizado para transporte de carga y pasajeros.

"La vía principal será de ocho metros para los dos carriles. Adicional, tendrá 2,30 metros para el uso peatonal y bicicletas y zonas verdes", comentó el mandatario.

Otras inversiones

Cerca de medio billón de pesos es la inversión en obras de infraestructura en Bucaramanga y el área metropolitana.

En los corregimientos 1, 2 y 3 en la zona norte de Bucaramanga se invirtieron más de 3.500 millones de pesos en redes de energía eléctrica que benefician a 280 familias.

"Las obras por parte de la Gobernación están listas. Ahora esperamos que la Electricidad de Santander reciba el proyecto y lo ponga en funcionamiento", dijo.

En el barrio Villa Helena se pavimentaron más de 500 metros de la vía que conecta con La Cemento, así como la construcción de un muro de contención para la protección de las viviendas.

Así mismo se construyeron más de 1.900 metros cuadrados de pantallas ancladas con una inversión de 8 mil millones de pesos con interventoría en el barrio San Rafael, que le dará seguridad a la comunidad ante posibles derrumbes en temporadas de fuertes lluvias, entre otras obras.

# Etanol americano importado amenaza al sector nacional

REDACCIÓN ECONOMÍA  
trodri@vanguardia.com

En el Congreso Nacional Palmero, el presidente de la República, Iván Duque Márquez, anunció que la fórmula del biodiesel (se obtiene del aceite de palma) con el Acpm pasará del 10% al 12%.

Para la Federación Nacional de Biocombustibles, Fedebiocombustibles, cuando se inició ese proyecto hace 18 años, se proyectó que se llegaría al 20%.

Sin embargo, la determinación estatal fue un espaldarazo para el sector palmero



Archivo / VANGUARDIA

Para la OMC, ningún producto subsidiado puede llegar a destruir el mercado de otro país, como acontece con el etanol de EE.UU.

que requería de ese incremento.

Por el lado del etanol (cuya mezcla es del 10%), la situación se complicó seriamente, pues de acuerdo con Jorge Bendeck Olivella, presidente de Fedebiocombustibles, las importaciones de etanol subsidiado de Estados Unidos, al cierre de 2018 coparon el 30% del mercado.

Para proteger, este sector, el Ministerio de Comercio impuso medidas compensatorias por tres meses de 9,36% al etanol proveniente de EE.UU.

Para el gremio, la desventaja es muy grande, pues la producción de un galón de etanol en Colombia oscila entre US\$2,30 y US\$2,50; mientras que el importado se tasa entre US\$1 y US\$1,50.

El directivo estima que es una situación de vida o muerte para ese subsector, la entrada de importaciones altamente subsidiadas como acontece con el país americano.

Bendeck Olivella dijo que está en juego una inversión de más de US\$11 mil millones y en peligro la generación de

Estados Unidos produce 995 veces más etanol que Colombia y además, es altamente subsidiado.

28 mil empleos directos y aproximadamente 150 mil indirectos.

La gran masa de mano de obra de esta industria se da en las zonas rurales.

Expertos estiman que el etanol importado soporta aranceles hasta del 30%.

# Aumentaron 6,8% las importaciones y llegó a US\$4.528 millones

COLPENSIA  
Bogotá

El Departamento Nacional Administrativo de Estadística, Dane, reveló que en abril las importaciones fueron US\$4.528,5 millones, una cifra que se tradujo en un aumento de 6,8% con relación al mismo mes de 2018.

El incremento en las compras internacionales obedeció principalmente al crecimiento de 89% en el grupo combustibles y productos de las industrias extractivas. "En abril, las importaciones de Manufacturas participaron con 75,3% del valor total de las importaciones, seguido por productos Agropecuarios, alimentos y bebidas con 13,4%, Combustibles y productos de las industrias

extractivas con 11,1% y otros sectores 0,2%", explicó la entidad.

El Dane también informó que en el periodo enero-abril las importaciones llegaron a US\$17.083 millones y registraron un crecimiento de 8,9%, frente al mismo periodo de 2018.

En este periodo de tiempo, las importaciones del grupo de manufacturas fueron de

US\$13.007,6 millones, con un aumento de 7,3% y las compras externas del grupo de productos de agropecuarios, alimentos y bebidas fueron US\$2.292,1 millones, y aumentaron 0,9%, en comparación con el mismo periodo de 2018.

"Las importaciones de Colombia originarias de Estados Unidos participaron

con 25,5% del total de las importaciones; le siguieron

las compras externas desde China, México, Brasil, Alemania,

Francia y Japón", explicó el Dane.



Archivo / VANGUARDIA

En abril de 2019, las importaciones de Manufacturas participaron con 75,3% del valor CIF total de las importaciones, seguido por productos Agropecuarios, alimentos y bebidas con 13,4%, Combustibles y productos de las industrias extractivas con 11,1% y otros sectores 0,2%.

## NO PERMITAS QUE JUEGUEN MÁS CON TU SALUD,

elige la EPS que **SÍ TE VALORA** y te acompaña siempre.

SaludMia EPS cuenta con horarios extendidos de 6am a 10pm todos los días. Las mejores urgencias de la ciudad. IPS en toda el área metropolitana. y un trato cálido y humano.

Afíllate a SaludMia EPS es muy Fácil

Hazlo ya escribiendo al 301 700 8585

Nuestro asesor te atenderá

Fundación SaludMia eps

Lo vales todo

17 mil 083 millones llegaron las compras internacionales colombianas entre enero-abril de 2019.